
Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 1

 
1er trimestre 2016 
 Leçon 7  
 
Sabbat après-midi 6 février 
 

Les enseignements de Jésus et le grand conflit 

 Au lieu d'inciter ses auditeurs à étudier les théories humaines sur 
Dieu, sa parole, ses œuvres, il leur demanda de le contempler tel qu'il se 
manifeste à travers ses œuvres, sa parole, ses bienfaits. Il chercha à 
mettre leur esprit en relation avec l'esprit du Dieu infini. 
  « On était frappé de son enseignement, car il parlait avec 
autorité » ( Luc 4 : 32). Il n'y avait jamais eu auparavant quelqu'un qui 
pût, comme lui, par sa parole, aiguiser la pensée, stimuler les aptitudes 
du corps, de l'intelligence, l'âme, entraîner l'homme vers de nouvelles 
aspirations. 
 L'enseignement du Christ, comme son amour, s'adressait au 
monde entier. Jésus a prévu tous les moments de l'expérience humaine, 
y compris les phases critiques ; pour chacun, il nous propose une leçon. 
Il est le Maître des maîtres, et ses paroles guideront ses collaborateurs 
jusqu'à la fin des temps.  
                                                          Education, p. 81; Éducation,  pp. 91, 92.   
 
 Le Christ enseignait d’une manière belle et attirante, toujours 
avec simplicité. Il dévoilait les mystères du royaume des cieux à l’aide 
d’illustrations et de symboles familiers à son auditoire. Les gens du 
peuple l’écoutaient avec joie, car ils le comprenaient. Jésus n’utilisait 
pas de mots ronflants pour lesquels l’usage d’un dictionnaire s’imposait. 
Jésus illustrait la gloire du royaume de Dieu à l’aide d’expériences et de 
circonstances terrestres. Avec une tendresse et un amour remplis de 
compassion, il encourageait, réconfortait et instruisait tous ceux qui 
l’écoutaient ; car de ses lèvres se répandait une grâce qui communiquait 
aux hommes, de la façon la plus agréable qui soit, les trésors de la 
vérité.  
                       Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 240. 
       Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 193.  

   
 Le Sauveur aurait pu communiquer aux hommes des 
connaissances surpassant toutes les découvertes précédentes.  Il aurait 
pu dévoiler de nombreux mystères, et concentrer sur ces révélations 
merveilleuses la pensée des générations jusqu'à la consommation des 
siècles.  Mais il ne s'éloigna pas un seul instant de l'enseignement de la 
science du salut.  Son temps, ses facultés, sa vie n'avaient qu'un but : 
travailler au salut des âmes.  Il était venu chercher et sauver ce qui était 
perdu.  Aussi refusa-t-il de se laisser détourner de sa tâche.  Rien ne put 
l'en distraire. Le Christ n'enseignait que des vérités qui pouvaient être 
utiles. Il limitait ses instructions aux besoins personnels et à la vie 
pratique de ceux qui l'écoutaient.  
 The Ministry of Healing, p. 448; Le ministère de la guérison, pp. 384,385. 
 
 
 
Dimanche 7 février 2016 
 

Plusieurs types de repos 

 Les hommes préparent des jougs pour leur propre cou, des jougs 
qui semblent faciles et agréables à porter, mais qui sont finalement 
extrêmement lourds. Jésus le voit et dit: « Prenez mon joug sur vous. Le 
joug que vous avez placé sur votre cou, en pensant qu'il était adéquat, 
ne convient pas du tout. Prenez mon joug sur vous, et apprenez de moi 
les leçons essentielles que vous devez apprendre. » 
 Votre œuvre n'est pas d'entasser des fardeaux sur vos propres 
épaules … Souvent, nous pensons que nous passons de mauvais 
moments en portant ces charges, et c'est  trop souvent le cas parce que 
Dieu n'a pas prévu que nous les portions; mais quand nous acceptons 
son joug et son fardeau, nous pouvons témoigner qu’ils sont faciles et 
légers, parce qu'il a pris des dispositions pour cela. 
 Cependant, ce joug ne garantit pas une vie de loisirs, de licence 
et de complaisance égoïste. La vie de Christ fut une vie de sacrifice et 
d'abnégation à chaque pas. L'authentique disciple de Christ suivra les 
pas de son Maître avec un amour et une tendresse continuels, 
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semblables aux siens; et au fur et à mesure qu'il avancera dans cette vie, 
il s'inspirera toujours plus de l'esprit et de la vie de Christ. 
                                   Our High Calling, p. 100 dans Commentaires  
                                bibliques d’Ellen White sur Matthieu 11 : 28-30.  
   
 
 Quand il fait beau, que les parents fassent avec leurs enfants des 
promenades dans les champs ou dans les bois. Là, au milieu de la belle 
nature, qu’ils leur expliquent pourquoi le sabbat fut institué. Qu’ils leur 
parlent de la grande œuvre créatrice de Dieu; qu’ils leur disent que 
lorsque la terre sortit des mains du Créateur, elle était sainte et belle; 
chaque fleur, chaque arbuste, chaque arbre répondait au but qu’il 
s’était proposé. Où que l’œil se posât, il ne voyait que des choses 
admirables révélant l’amour de Dieu. Chaque son émis était une 
musique qui se joignait à l’harmonie divine. Qu’on explique aux enfants 
que c’est le péché qui a gâté l’œuvre parfaite de Dieu; que les épines et 
les chardons, la tristesse, la douleur et la mort sont les conséquences de 
la désobéissance. Qu’on leur fasse observer comment la terre, bien que 
sous le poids de la malédiction du péché, révèle encore la bonté de 
Dieu. La prairie verdoyante, l’arbre majestueux, le gai rayon de soleil, les 
nuages, la rosée, le calme solennel de la nuit, la splendeur du ciel étoilé, 
la lune dans sa beauté, tout porte l’empreinte du Créateur. Il n’est pas 
jusqu’à la goutte de pluie qui tombe, au rayon de soleil qui éclaire notre 
monde ingrat qui ne témoigne de la patience et de l’amour du 
Seigneur…  
   
 Tandis que le soleil descend à l’horizon, qu’un chant de louange 
et une prière marquent la fin des heures sacrées et demandent à Dieu 
sa présence au cours de la semaine de labeur. 
 De tels parents feront du Sabbat  ce qu’il doit être : le plus joyeux 
jour de la semaine. Ils peuvent amener leurs enfants à le considérer 
comme un délice, le jour des jours, le jour saint du Seigneur qu’il faut 
honorer. 
                                   Testimonies for the Church, vol. 6, pp. 358, 359 dans 
                                                                                   Conseils à l’Eglise, p. 212.    
   

Lundi 8 février 2016 
 

Planter et récolter 

 Souvent, la semence évangélique tombe parmi les épines et les 
mauvaises herbes. Si le cœur humain n'est pas transformé, si les vieilles 
habitudes d'une vie de péché ne sont pas délaissées, si Satan n'est pas 
banni de l'âme, la bonne semence sera étouffée par les épines qui 
croîtront à leur aise. 
 La grâce ne peut agir que dans le cœur préparé avec soin à 
recevoir la précieuse semence de la vérité. Les ronces du péché 
croissent n'importe où et n'exigent aucun entretien, mais la grâce doit 
être soigneusement cultivée.  Les ronces et les épines toujours prêtes à 
envahir le terrain; il faut être continuellement occupé à les détruire.  Si 
le cœur n'est pas placé sous le contrôle de Dieu, si le Saint-Esprit n'est 
pas constamment à l'œuvre pour affiner et ennoblir le caractère, les 
vieilles habitudes reparaîtront sans cesse.  D'aucuns peuvent professer 
croire à l'Evangile, mais si leurs cœurs ne sont pas sanctifiés, leur 
profession de foi n'a aucune valeur. S'ils n'ont pas la victoire sur le 
péché, c'est le péché qui triomphe d'eux. Les épines qui ont été 
coupées, mais non déracinées, repoussent de plus belle et envahissent 
le champ de l'âme.  
                        Christ’s Object Lessons, p. 50; Les Paraboles de Jésus, p. 35. 
   
 Dans tout l'exposé de la parabole du semeur, le Christ montre 
que les différents résultats obtenus dépendent de la nature du terrain.  
Dans chaque cas le semeur et la semence sont les mêmes.  Le Sauveur 
veut établir par déduction que si la Parole de Dieu ne produit pas son 
effet normal dans notre vie, c'est de notre faute.  Il est vrai que nous ne 
pouvons pas nous changer nous-mêmes, mais nous possédons le libre 
arbitre et c'est à nous de décider ce qu'il adviendra de notre personne. 
Rien n'oblige les auditeurs représentés par la semence tombée le long 
du chemin, dans les endroits pierreux, ou parmi les épines, à rester dans 
cette condition. L'Esprit de Dieu s'efforce sans cesse de rompre le 
charme qui les retient au monde et d'éveiller en eux le désir des biens 
impérissables. C'est parce qu'ils résistent à l'Esprit que les hommes 
finissent par ne plus prendre garde aux injonctions pressantes de la   
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Parole de Dieu.  Ils sont eux-mêmes responsables de la dureté de leur 
cœur qui empêche le bon grain de s'y enraciner ou facilite le 
développement des mauvaises herbes qui l'étouffent. 
 Il faut cultiver ce jardin qu'est le cœur, il faut en défricher le 
terrain par une profonde repentance de ses péchés ; il faut en arracher 
les plantes nuisibles semées par Satan.  Lorsqu'un champ a été envahi 
par les épines, ce n'est que par un travail énergique qu'on parviendra à 
l'en débarrasser.  De même les mauvaises tendances du cœur naturel ne 
peuvent être vaincues que par des efforts persévérants,  accomplis au 
nom et par la grâce de Jésus. Le Seigneur nous avertit par ses 
prophètes : « Défrichez-vous un champ nouveau et ne semez pas parmi 
les épines.»  « Semez selon la justice, moissonnez selon la miséricorde.» 
Jésus désire faire cela pour nous, il nous demande notre coopération.   
            Christ’s Object Lessons, p. 56; Les Paraboles de Jésus, p. 41. 
 
 

Mardi 9 février 2016 
 
Bâtir sur le roc 

 Dieu nous a donné des facultés morales et intellectuelles, mais 
dans une grande mesure, chacun est l’architecte de son propre 
caractère. Chaque jour, celui-ci se structure davantage vers la plénitude. 
La Parole de Dieu nous enjoint de prendre garde à la façon dont nous le 
construisons, de nous assurer qu’il est fondé sur le Rocher éternel. Le 
temps vient où le fruit de nos efforts se révélera tel qu’il est. Le moment 
est venu de mettre en valeur les facultés accordées par Dieu afin de se 
forger un caractère prêt pour le service ici-bas et pour une vie plus 
noble dans l’éternité. 
 La foi en Christ en tant que Sauveur personnel donnera force et 
solidité au caractère. Ceux qui ont en lui une foi sincère se montreront 
calmes et sérieux, sachant que Dieu les observe, que le Juge de tous les 
hommes soupèse leur valeur morale, que les intelligences célestes les 
regardent pour voir quel caractère ils se construisent.  
                        Counsels to Parents, Teachers, and Students, pp. 222, 223; 
                   Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 179.  
 

 Pour ceux qui croient, le Christ est un sûr fondement.  Car ils sont 
tombés sur le Rocher et s'y sont brisés.  Ceci veut dire soumission au 
Christ et foi en lui.  Tomber sur le Rocher et s'y briser signifie renoncer à 
la propre - justice, aller au Christ avec une humilité enfantine, en se 
repentant de ses transgressions, en croyant à l'amour qui pardonne. 
C'est aussi par la foi et l'obéissance que nous sommes édifiés sur le 
fondement du Christ. 
 Juifs et Gentils peuvent également bâtir sur cette pierre vivante.  
Elle est assez large et assez forte pour soutenir le poids et le fardeau du 
monde entier.  Unis au Christ, la pierre vivante, tous ceux qui sont 
édifiés sur ce fondement deviennent autant de pierres vivantes.  Bien 
des personnes veulent se façonner, se polir, s'embellir par leurs propres 
efforts ; elles ne peuvent devenir des pierres vivantes, faute d'être unies 
au Christ. Personne ne peut être sauvé en dehors de cette union.  
Impossible de résister à la violence des tentations si l'on ne possède en 
soi la vie du Christ. Il n'y a de sécurité éternelle que pour celui qui 
construit sur le fondement solide. Aujourd'hui, quantité de gens 
construisent sur des fondements non éprouvés.  Quand la pluie tombe, 
et que la tempête fait rage, produisant une inondation, la maison 
s'écroule, n'étant pas fondée sur le Rocher éternel, la pierre angulaire, le 
Christ-Jésus.  
                                              The Desire of Ages, p. 599; Jésus-Christ, p. 594. 
  
 Si vous aimez les pensées, l'œuvre et le caractère du Christ, vous 
serez conduit à creuser profondément dans les trésors de la vérité, et 
serez rendu capable d’en posséder les précieux joyaux. Quand on 
apprécie le caractère du Christ, en communiquant avec Dieu, le péché 
devient haïssable. Lorsque vous méditerez sur les sujets célestes et que 
vous marcherez avec Dieu, comme Énoch le fit, vous rejetterez tout 
fardeau et le péché qui vous enlace si facilement, et vous courrez avec 
persévérance l’épreuve qui vous est proposée. (Voir Hébreux 12 : 1) … 
Notre édifice doit être fondé sur le roc qu’est Jésus-Christ, sinon il ne 
résistera pas à la tempête.                                   
          Lift Him Up, p. 237.  
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Mercredi 10 février 2016 
 

Ne jugez pas 

 La plupart du temps, il convient de dire clairement la vérité à 
ceux qui se sont trompés, afin qu'ils comprennent leurs erreurs et 
puissent les corriger. Mais on devrait toujours agir avec une grande 
bonté et non d'une manière dure et sévère, en pensant que l'on est soi-
même faible et que l'on peut également être tenté. Quand le fautif 
reconnaît son erreur, au lieu de l'accabler, il faut au contraire le 
réconforter. Dans le sermon sur la montagne, le Christ a dit: « Ne jugez 
point, afin que vous ne soyez point jugés. Car on vous jugera du 
jugement dont vous jugez, et l'on vous mesurera avec la mesure dont 
vous mesurez» (Matthieu 7 : 1, 2) Notre Sauveur a blâmé la censure 
sévère: « Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l'œil de ton frère, et 
n'aperçois-tu pas la poutre qui est dans ton œil ? » Verset 3. Cela est 
fréquemment le cas. Alors qu'on est prompt à discerner les erreurs des 
autres, on est aveugle pour ses propres fautes, qui sont parfois bien plus 
graves. 
 Tous les disciples du Christ devraient agir avec leurs semblables 
comme ils souhaiteraient que le Seigneur agisse avec eux dans leurs 
erreurs et leurs faiblesses. Il nous arrive à tous de nous tromper et nous 
avons besoin de la miséricorde et du pardon divins. Jésus a consenti à 
revêtir la nature humaine afin d'apprendre à compatir à nos faiblesses 
et à plaider avec son Père en faveur des pécheurs. Il est volontairement 
devenu l'avocat des hommes et il s'est humilié lui-même afin de 
connaître les tentations que nous devons affronter: ainsi, il peut 
secourir ceux qui sont tentés et remplir son rôle de souverain 
sacrificateur miséricordieux et fidèle.  
       Testimonies for the Church, vol. 3, p. 93 ; Témoignages, vol. I, p. 344. 
 
   
 On ne devrait pas considérer comme une chose légère de dire du 
mal des autres ou de se constituer juge de leurs motifs ou de leurs 
actions. « Celui qui médit de son frère, et qui condamne son frère, médit 
de la loi, et condamne la loi. Or, si tu juges la loi, tu n'es point 
observateur de la loi, mais tu t'en rends le juge» (Jacques 4 : 11). Il n'y a 

qu'un seul juge : Celui « qui mettra en évidence les choses cachées dans 
les ténèbres, et qui manifestera les desseins des cœurs » (1 Corinthiens 
4 : 5).  Aussi tout homme qui s'arroge le droit de juger et de condamner 
ses semblables usurpe la prérogative du Créateur. 
 La Bible nous recommande tout spécialement de prendre garde 
de ne pas porter légèrement des accusations contre ceux que Dieu a 
appelés à être ses ambassadeurs.  
                         Patriarchs and Prophets, p. 385; Patriarches et prophètes, 
                                                                        Edition polyglotte Bâle, p. 389.  
 
 
 Mon frère, ayez toujours à la pensée la perfection du caractère 
de Jésus-Christ. Quel que soit le jugement humain porté contre vous,  
souvenez-vous que Dieu n’a permis à aucun homme d’en juger un autre. 
Mettez en tout temps votre confiance en Dieu, et vous découvrirez qu’il 
peut vous protéger par sa toute-puissance. Il sera une défense toujours 
suffisante et omniprésente contre les coups de langue que Satan inspire 
afin d’affaiblir, décourager et jeter la confusion.  ... 
 L’Ami des pécheurs sait comment aider, fortifier et bénir ceux 
qui, ayant fauté, se tournent à nouveau vers le Seigneur. Quiconque 
cherche Dieu de tout son coeur trouvera en lui un secours toujours 
présent dans la détresse. Il guérira ceux qui errent, au lieu de les 
dénoncer et de les écraser. Il entendra les prières de pénitence. Il 
pardonnera à ceux qui se repentent, leur faisant du bien selon la mesure 
des richesses infinies de sa grâce. ...  
                            The Upward Look, p. 348; Levez vos yeux en haut, p. 340.  
   
 
Jeudi 11 février 2016 
 
Je suis avec vous tous les jours 

 «Emmanuel, Dieu avec nous», cette affirmation signifie tout pour 
nous. Quelle base solide ne constitue-t-elle pas pour notre foi ! Quel 
immense espoir d'immortalité ne place-t-elle pas devant le croyant! 
Dieu, avec nous en Jésus-Christ, accompagne chacun de nos pas dans 
notre voyage vers le ciel. Le Saint-Esprit est notre consolateur, notre 
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conseiller dans nos difficultés, notre soutien pour adoucir nos tristesses 
et pour nous protéger contre les tentations. «O profondeur de la 
richesse, de la sagesse et de la science de Dieu!»  
  Sons and Daughters of God, p. 295 dans  Avec Dieu chaque jour, p. 294. 
 
 
 Chacun d'entre nous doit apprendre personnellement cette leçon 
de confiance dans notre Sauveur. Nous sommes invités à compter sur 
notre Père céleste comme un enfant compte sur ses parents terrestres, à 
croire qu'il agit pour notre bien en toute chose, que chaque élan et 
chaque effort pour contrer l'adversaire de notre âme arrivent aux 
oreilles du Dieu de Sabaoth, et qu'il nous apportera son aide toutes les 
fois que nous en aurons besoin. Il peut nous aider à vaincre la tentation 
si nous faisons appel à lui par la foi. C'est la leçon que nous devons 
apprendre.  
 Je peux faire confiance à mon Sauveur. Il me sauve aujourd'hui, 
et lorsque je lutte pour résister aux tentations de l'ennemi, il me donne 
la force de vaincre.  
                            In Heavenly Places, p. 118; Dans les lieux célestes p.119. 
 
 
 Jésus n’a pas dit à ses disciples que leur tâche serait facile.  Il leur 
révéla quel vaste et funeste complot serait tramé contre eux. Ils 
auraient à lutter « contre les dominations, contre les autorités, contre 
les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans 
les lieux célestes ». Jean 14 : 12. Mais il ne les laisserait pas combattre 
seuls.  Il serait avec eux, et, s'ils avançaient avec foi, il les protégerait par 
le bouclier du Tout-Puissant. Il leur ordonna d'être braves et forts, car 
quelqu'un de plus puissant que les anges - le général des armées 
célestes serait dans leur rang.  Il fit tous les préparatifs nécessaires à la 
poursuite de leur tâche et assuma la responsabilité de son succès.  Tant 
qu'ils obéiraient à sa parole et agiraient de concert avec lui, ils ne 
pourraient faillir. Allez vers toutes les nations, leur ordonna-t-il.  Allez 
vers les régions les plus reculées du globe, et soyez assurés que, même 
là, je serai avec vous. Travaillez avec foi et confiance. Je ne vous 
abandonnerai jamais ; je serai toujours avec vous, pour vous aider à 

accomplir votre tâche, vous guider, vous encourager, vous sanctifier, 
vous soutenir, et donner de l’efficacité à vos paroles quand vous vous 
efforcerez d'attirer l'attention des hommes sur les choses célestes.  
                          Acts of the Apostles, p. 29; Conquérants pacifiques, p.28. 
 
 
 
Vendredi 12 février 2016 

 

Pour aller plus loin : Aucun texte n’est proposé.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


